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１ はじめに 

 上川管内校長会は、旭川市を除く上川管内３市 17

町２村の公立小中学校、義務教育学校に所属する 85

名の会員で組織している。年１回の管内公立小･中学

校長教育研究大会は、旭川市小学校長会・旭川市中

学校長会と共に３校長会で連携を図りながら実施し

ている。また、各市町村及びブロック毎の研修会を

推進しながら上川教育の維持向上に向け研鑽に努め

ている。 

                                                          

２ 研究計画                  ◇上川管内公立小・中学校長教育研究大会◇ 

⑴ 研究の方針 

① 学校経営及び教育活動の交流を図ることを通して、豊かな人間性を育てる教育課程の編

成に努めるとともに、市町村及び地区ごとの研修を一層活性化し、その交流を図りながら、

成果を管内として積み上げ集約していく。 

② 道小研究大会、全連小研究協議会及び道中研究大会、全日中研究協議会への積極的な参

加と、その成果を管内教育の深化・充実に生かすように努める。 

⑵ 研究主題（第 12 次 令和４年度～令和６年度 ３か年計画） 

① 基本主題 

「ふるさとを愛し 他者と共に 

持続可能な社会の創り手となる児童生徒を育てる学校教育の推進」 

② 研究主題及び小主題 

【研究主題Ⅰ】「創意と活力に満ちた学校経営の推進」 

・小主題１「グランドデザインの構築と活力のある学校経営」 

・小主題２「教育の質を高める教職員の資質・能力の向上を図る学校経営」 

【研究主題Ⅱ】「社会に開かれた教育課程の推進」 

・小主題１「確かな学力を育成する教育」 

・小主題２「豊かな心を育てる教育」 

・小主題３「健やかな体を育てる教育」 

・小主題４「今日的な教育課題に対応する教育」 

⑶ 研究推進と事業計画 

① 研修組織及び運営に関すること（管内・地区組織及び運営と連絡調整） 

② 道小・道中研究大会、全連小・全日中研究協議会に関すること 

③ 会員の研修に関すること（上川管内公立小・中学校長教育研究大会の開催、今日的な課

題に関する研修会の開催） 

④ 研修資料の収集・提供に関すること 

⑤ 研究のまとめ「啐啄」の編集と発行に関すること 

令和６年度 上川地区の研究活動 
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⑥ 道小・道中研修部との連携に関すること 

⑦ その他、研究・研修に関すること 

 

３ 研究活動の概要 

⑴ 全連小各種委員会調査への協力 

⑵ 上川管内公立小・中学校長教育研究大会 

〇主 催  上川管内校長会・旭川市小学校長会(主管)・旭川市中学校長会 

〇期 日  令和６年７月 29 日(月) 

〇講 演  北海道教育庁上川教育局長 今村 隆之 様 

〇分科会  ５分科会（小学校３分科会、中学校２分科会） 

⑶ 第 67 回北海道小学校長会教育研究空知･岩見沢大会 

〇期 日  令和６年９月 13 日(金)･14 日(土) 

○会 場  岩見沢市民会館・文化センター「まなみーる」他 

〇参加者  29 名 

⑷ 第 76 回全国連合小学校長会研究協議会徳島大会 

〇期 日  令和６年 10 月 24 日(木)･25 日(金) 

〇会 場  アスティとくしま 他 

〇参加者  ６名 

⑸ 第 65 回北海道中学校長会研究大会十勝・帯広大会 

〇期 日  令和６年９月 27 日(金)･28 日(土) 

〇会 場  帯広市民文化ホール 他 

〇参加者  14 名 

⑹ 第 75 回全日本中学校長会研究協議会岩手大会 

〇期 日  令和６年 10 月 17 日(木)･18 日(金) 

〇会 場  トーサイクラシックホール岩手 他 

〇参加者  ４名 

⑺ 今日的な課題に関する研修会 

〇期 日  令和６年 10 月 30 日(水) 

〇会 場  上川教育研修センター 

〇参加者  50 名  

    税理士法人中央総合会計代表の井内敏樹様による講話「人が育つ職場づくり（人材育

成）」を拝聴した。経営コンサルタントとしての豊富な経験に基づき、人材育成と経営の

在り方についてご示唆いただき、大変興味深く学びの多い時間となった。 

 

４ おわりに 

今年度も、各市町村校長会の研修担当者と連携し、多岐にわたる研修会を実施した。今年度

の旭川市との共催による管内研究大会では、３校長会の会員が一堂に会し、各校の実践を基に

学びを深めることができた。また、道小・道中の研究大会にも、多くの会員が参加して、道内

の教育動向を捉えながら、教職員の資質向上に努めた。今日的な課題に関する研修会も会員の

半数以上が参加して盛況に開催することができた。 

これらの研修活動を通じて、会員間のネットワークが強化され、創意工夫に富んだ学校経営

の実践が各校で広がっていると感じている。今後も、会員のニーズに的確に応えながら、信頼

される学校経営の充実を図るとともに、管内教育の更なる発展に貢献していきたい。 


